



Bundesministerium
für Bildung
und Forschung

Digitales Grußwort

des Parlamentarischen Staatssekretärs

bei der Bundesministerin für Bildung und Forschung

Dr. Jens Brandenburg

anlässlich

Preisverleihung der Stiftung Bildung im Förderprogramm

yostart N (Nachhaltige Schülerfirmen)

am 26.11.2022

in Leipzig

Liebe Damen und Herren, liebe Schülerinnen und Schüler,

Ihr habt Großartiges geleistet! Ihr seid aus fast 50 Initiativen ausgewählt und vorgeschlagen für den Preis für die beste nachhaltige Schülerfirma. Ich bin beeindruckt, wie kreativ und innovativ Eure Ideen sind. Das hat das Förderprogramm youstartN seit Beginn des Schuljahres deutlich gemacht. Euer Engagement für innovatives und nachhaltiges Wirtschaften macht diese Veranstaltung erst möglich.

Denn Ihr habt Euch auf den Weg gemacht. Ihr macht Eure Schule und Euer Umfeld sozialer, ökologischer und nachhaltiger. Darin wollen wir Euch mit unserem Programm youstartN bestärken und unterstützen.

Damit wollen wir junge Menschen für mehr Unternehmergeist und mehr Nachhaltigkeit gewinnen. Unser Angebot richtet sich an aktive Schülerfirmen, Genossenschaften und Azubifirmen. Wir wollen aber auch neue Schülerinnen und Schüler gewinnen, mit neuen Gründungsideen an den Start zu gehen.

Ihr habt das Angebot der Stiftung Bildung bereits genutzt. Darüber freue ich mich sehr. Ihr wollt Eure Zukunft mitgestalten und leistet einen wichtigen Beitrag, um unseren Planeten auch für die zukünftigen Generationen zu erhalten.

Liebe Lehrerinnen, liebe Lehrer, auch Ihr Engagement beeindruckt mich sehr. Sie schaffen Freiräume und bieten Unterstützung, damit Schülerinnen und Schüler lernen, wie sie in ihrem Umfeld etwas verändern können. Dafür danke ich Ihnen von Herzen.

Deutschland hat sich in der Agenda 2030 der Vereinten Nationen verpflichtet, die für eine nachhaltige Entwicklung erforderlichen Zukunftskompetenzen im gesamten Bildungssystem zu vermitteln.

- Unser Ziel ist es, dass alle Menschen - Kinder, Jugendliche und Erwachsene - lernen, nachhaltig zu leben. Wir wollen Bildung für nachhaltige Entwicklung deswegen in allen Bereichen der Bildung verankern.
- An diesem Ziel arbeitet das Bundesministerium für Bildung und Forschung gemeinsam mit vielen Partnern in Kitas, Schulen und anderen Bildungseinrichtungen, in den Ländern und Kommunen, aus der Zivilgesellschaft und in der Wirtschaft.
- Bildung für nachhaltige Entwicklung steht für innovative Lernformen. Sie vermittelt nicht nur Wissen. Sondern auch die Fähigkeit, Lösungen zu entwickeln und zu gestalten.
- Mit Euren Schülerfirmen seid Ihr wichtige Vorreiter!

Denn Eure Ideen spiegeln viele wichtige Nachhaltigkeitshemen wider.

Ihr setzt Euch ein

- für fair gehandelte Produkte und gesunde Ernährung,
- für Klimaschutz und erneuerbare Energien,
- für Recycling und die kreative Nutzung alter Materialien sowie
- für den Erhalt von Artenvielfalt.
- Aber auch für soziale Themen, wie der Fürsorge für ältere Menschen und sozial Schwächere.

Liebe Schülerinnen, liebe Schüler, Ihr zeigt, wie viele Möglichkeiten es gibt, die Nachhaltigkeitsziele der Agenda 2030 zu fördern und die Welt ein Stück besser zu machen.

Heute werden drei Initiativen einen Preis erhalten. Im Grunde seid Ihr **alle Gewinner**. Denn Ihr gestaltet die Zukunft mit Euren Ideen. Dazu gratuliere ich Euch.

Meinen Dank möchte ich der **Jury** aussprechen. Mit ihr möchte ich heute nicht tauschen. Sie hat die schwierige Aufgabe, drei Gewinner auszuwählen.

Und last but not least danke ich der **Stiftung Bildung und dem Team von youstartN!** Sie ermöglichen heute die wunderbare Preisverleihung. Vielen Dank dafür!

Nun wünsche ich allen viel Spaß und gratuliere den Gewinnerinnen und Gewinnern!

Bis bald!